

EL UNICO CAMINO

De las Internacionales Obreras depende la solución del problema europeo

No hay porqué negarlo. La firme intención de Chamberlain y Halifax, al acudir a la reunión de París, era para editar la segunda parte del acuerdo de Munich. En los medios conservadores se daba ya por hecha la concesión de los derechos de beligerancia al ex general Franco. Y se hubiera realizado. Lo que ha podido evitar esta « transigencia » de las dos democracias occidentales, ha sido la actitud hostil del pueblo francés a cualquier concesión de esta especie.

De la conferencia de Munich a la de París media un abismo. Al llegar a la ciudad alemana el « premier » inglés para hacer la introducción a la conferencia de los cuatro, tuvo una recepción que, si bien no puede tildarse de grandeza, podemos calificarla de aceptable. A su regreso a Londres un corro de admiradores recibió también de torma apoteósica al « mensajero de la paz ».

Su llegada a París ha revestido otros caracteres; entre una concurrencia escasa que fué a recibirlo, hay que contar también a los que le honraron con silbidos y gritos de « Muera Munich » y « Abajo Chamberlain ».

Indiscutiblemente, esta atmósfera de adversidad ha influido poderosamente en las determinaciones de los representantes de los gobiernos francés e inglés. Ante esto, cabe preguntar ¿si sólo unos silbidos y unos mueras han bastado para frenar claudicantes determinaciones, que no podría hacer el proletariado, agrupado en las Internacionales, movilizándolo todos sus efectivos y posibilidades?

Cuando el pueblo se ha presentado unido para afrontar situaciones que parecían delicadas, ha sabido resolverlas convenientemente. No han sido suficientes la hipocresía ni la perversidad de los diplomáticos para contrariar en determinadas ocasiones el espíritu solidario de las multitudes.

En la memoria de todos debe estar la acción realizada por el proletariado español cuando la revolución rusa. El gobierno de nuestro país, reaccionario, naturalmente, era uno de los que con mayores energías quería contribuir al aplastamiento de la epopeya del pueblo ruso. El proletariado, y a su frente el anarquismo militante, bastó para atemorizar a las clases plutocráticas con la amenaza de una huelga general revolucionaria, para que éstas desistiesen de sus siniestros propósitos.

En las elecciones del 36 bastó la unidad de todos los sectores antifascistas, con la participación del libertario, para que las derechas resultasen rotundamente aplastadas. Pero la mejor lección es la del 19 de julio de 1936. Sin armas y sin preparación el pueblo hizo abortar la rebelión facciosa en más de media España. Nuestras reservas son suficientes y sobrantes para aplastar la reacción que domina la otra media. Lo que ha impedido que esto pudiera realizarse rápidamente ha sido la intervención italo-teutona, de formas insospechadas, que también podría ser estrangulada si las Internacionales Obreras se dispusiesen de manera efectiva a boicotear los productos de ambos países, dificultando así su desarrollo económico. Esto sería el prólogo de su derrota definitiva.

Europa se bate en una profunda lucha. Las fuerzas de la reacción van invadiendo, por etapas, territorios que tratados impedían hollar y vulnerando convenios que eran considerados como sagrados.

Los hombres representativos de las democracias, invocando un sacrificio por la paz, que no realizan, comportan impasibles que los regímenes totalitarios cercenen sus medios de expansión y amenacen seriamente su integridad territorial y posibilidades de defensa en caso de un conflicto. Siguen un camino de claudicaciones que, de continuarlo, sumiría al Viejo Continente en una nueva Edad Media.

El que esto no se lleve a cabo está en manos de las Internacionales proletarias. Son la única fuerza que en el terreno de lo positivo existe. Si ponen en movimiento a sus millones de afiliados, no será la voluntad de Chamberlain ni Daladier que prevalezca sobre la suya, ya que disponen, en un momento dado,

de todas las fuentes económicas de los respectivos países, que son las que en definitiva pueden dar solución al importante problema que tenemos planteado en la actualidad.

De la misma manera que han bastado unos silbidos para poner freno a los oscuros propósitos de la Conferencia de París, bastaría y sobraría una determinación unánime de los obreros de todo el mundo para evitar que éste se viera envuelto en las tinieblas de una nueva barbarie. Vendría la solución de nuestra lucha, y con ella la salvación del espíritu liberal de todos los países.

¡Estudiantes!

Clases: MATEMATICAS, QUIMICA, FISICA, ETC.. desde primero diciembre.

Razón: Pi y Margall 81, de una y media a cuatro y media.

Europa Sin justicia

Hasta cuando han de dejar que los bábaros invasores de nuestro suelo, se solacen en destruirlo? ¿Es que en Europa no existe justicia? ¿Acaso no quieren hacerla? Algunos sectores, tal vez todos del capitalismo mundial me contestarían: Sí, la hay. Pero no podemos hacerla a Iberia por ser la culpable de haber puesto al proletariado mundial sobre el camino que ha de conducirle a una nueva vida.

Y pregunto: ¿Qué desean los dictadores de Europa?

¿Qué rehusemos a una libertad que nos pertenece? ¡Jamás!

Por ella luchamos y para obtenerla lucharemos mientras se mantenga en pie un solo hijo del pueblo. No queremos ser como nuestros hermanos de la Edad Antigua. Esclavos pegados a la tierra como si fueran árboles. Solo tenían el derecho de dar todo el fruto de su ardor a los señores capitalistas.

Tampoco podemos dejar que unos intrusos destruyan a un pueblo por el delito de haberse demostrado transigente y benévolo en demasía con sus propios enemigos; tal es el motivo de que corra la sangre de nuestros mejores hermanos.

Productores: Nos merecemos justicia. No seamos platónicos y comprendamos que no hemos de obtenerla mientras el Viejo Continente esté regido por « demócratas » que, « Salvadores de la paz », dejen que el fascismo cual zorra maldita chupe la sangre del proletariado mundial.

Estos « Salvadores de la paz », son los culpables de miles de hermanos nuestros caídos y lo serán mañana de millones; se equivocan en sus cálculos y se hallan con que el asunto de España no es como el de Checoslovaquia, el cual fué resuelto con una cena en Munich, dejándola tan arreglada, como hubiera arreglado dentro de una jaula, a un cordero un león.

Y luego de esto, no les remuerde la conciencia ni nos hacen justicia. En cambio dejan al zorro italo-alemán el campo libre para que pueda apoderarse de España. Más... esto no lo lograrán ni sus cañones ni las falsedades ni los « salvadores », pues to que mientras quede uno de nosotros sabremos responder a la consigna que parte de nuestros corazones: « España para los españoles ».

ENRIQUE REAL

30-11-38.

MINISTERIO DE CULTURA

Este número ha sido visado por la Censura

En la Cámara italiana los diputados fascistas aclaman al Duce al grito de «Túnez» y «Córcega». — El Gobierno español ordena la retirada de su representación diplomática en Bélgica. — La crisis del Gobierno belga se halla latente desde ayer.

Salón VICTORIA

SABADO, A las 6 y a las 9'30
DOMINGO, A las 3'45, 6'30 y 9'45
LUNES, A las 6 y 9'30
SESIONES PRO CAMPAÑA DE INVIERNO

Estreno de la deliciosa comedia

PETER

EN ESPAÑOL por la estupenda actriz FRANCISCA GAAL.

En breve «La viuda soltera», «Nosotros somos así», «El hombre que volvió por su cabeza», etc., etc.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO, A las 6 y 9'30
DOMINGO, A las 3'30, 6'15 y 9'30
MARTES, A las 6

Grandes sesiones PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO organizadas por el «Comisariado de Guerra».

El pasatiempo cuartelero, de gran comicidad

Guerras del cuartel

por SLIM SUMERVILLE (El corneta) y la preciosa opereta americana

Vivamos esta noche

por LILIAN HARVEY, dirección del megal director de las películas de Grace Moore.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

Llar Catalana

MENORCA

Es posa en coneixement dels associats que amb motiu de la campanya «Pro-Invierno», s'ha acordat que, en els balls íntims d'aquesta Entitat, e's quals es venien celebrant gratuïtament, i mentre duri aquesta, paguin una entrada de 1'00 pta. els socis i 0'50 pta. les sanyores, a fi de contribuir a l'esmentada campanya.

La venta d'invitaciones tindrà lloc, previa presentació del carnet, els dissabtes de 5 a 7 de la tarda i els diumenges fins a les 6; passada aquesta hora no's vendrán mes invitacions.

El Consell Directiu

Escuela Popular de Guerra

CENTRO DE PREPARACION ESTUDIOS

Centro de preparación de Ciencia y letras.

¡Militares! El secreto de vuestro éxito radica en una buena preparación comenzada a tiempo.

Razón: Anunciyay, 6 (bajos). Horas 1'30, 2'30 tarde.

Ateneo Científico, Literario y Artístico

Se recuerda al público que el día 31 del corriente termina el plazo de admisión de obras teatrales para el concurso anunciado.

También se pone en conocimiento que se ha establecido para la biblioteca el horario siguiente:

Días laborables de 3 a 8 de la noche. Domingos de 10 a 12 de la mañana.

Política internacional

*El giro peligroso de la enemistad italo-francesa
Los diputados y el público aclaman al Duce al grito de /
«Túnez» y «Córcega»*

El embajador francés presenció impasible las manifestaciones

Roma.—Una imponente manifestación en favor de las «nuevas aspiraciones italianas» se ha desarrollado esta tarde en la Cámara fascista de diputados.

Al pronunciar el conde Ciano, en su discurso, la frase: «Los acontecimientos del porvenir seguirán inevitablemente el curso de las aspiraciones italianas», los diputados se han puesto en pie aclamando al Duce que permaneció inmóvil en su asiento, mientras que de todos los lados del hemicírculo, tanto de las tribunas de los diputados como de las del público, estallaban los gritos de: «Túnez» y «Córcega».

M. François Poncet, nuevo embajador de Francia en Roma, asistió impasible a esta manifestación desde la primera fila de la tribuna de diplomáticos.

La prensa italiana ha desencadenado una campaña reivindicando el derecho de Italia sobre Túnez y Córcega.

«El Lavoro Fascista», dice en su editorial «La injusticia de Túnez debe ser reparada»

Roma.—La casi totalidad de la prensa de hoy plantea hoy en sus editoriales el derecho de Italia sobre Túnez y Córcega, basando sus reivindicaciones con argumentos étnicos, históricos y aún estratégicos.

«El Lavoro Fascista», pide la condena eterna de los gobernantes italianos que dejaron que Francia les arrebatara Túnez.

«La Tribune», después de intentar probar los derechos de Italia sobre Córcega y Túnez añade: «no ha terminado aún la revisión de absurdos privilegios, que deberá ser continuada hasta que se llegue a la paridad internacional».

«El Giornale d'Italia», se muestra más prudente e insinúa solamente que deherán ser reparadas ciertas injusticias.

Los círculos franceses se muestran indignados ante el carácter premeditado de las manifestaciones antifrancesas en Italia

Francia está dispuesta a defender su imperio colonial si es preciso con las armas en la mano

París.—Los círculos franceses se muestran indignados ante el carácter de las manifestaciones antifrancesas de Italia, remarcando que no se trata de hechos aislados sino de un plan premeditado. Las relaciones entre ambos países saldrán muy perjudicadas por la repetición de las campañas hostiles de la prensa fascista.

Una de las personalidades de los círculos gubernamentales de París, ha declarado que se engañaban lamentablemente los que con amenazas y exhibiciones de fuerza creían poder obligar a Francia a ceder trozos de su territorio o de su imperio colonial. Acerca de este asunto—agregó dicha personalidad—todos los franceses sin distinción de ideologías nos hallamos en perfecto acuerdo y estamos dispuestos a defender nuestras posiciones de ultramar con las armas en la mano si se hace preciso.

El Gobierno español anuncia la retirada de su representación diplomática en Bruselas

La noticia causa profunda impresión en los medios belgas

Bruselas.—La aprobación por parte de la Cámara del envío de un representante a Burgos, ha tenido hoy sus primeras consecuencias. El Gobierno español ha enviado un mensaje de protesta, ordenando al mismo tiempo la retirada de su representación diplomática en Bruselas.

El conocimiento de la noticia ha producido profunda impresión en los medios liberales e izquierdistas y contribuirá a agravar la posición del Gobierno, ya muy difícil.

El Gobierno belga se ha reunido en Consejo extraordinario

Se asegura que hoy quedará planteada la crisis

Bruselas.—Hoy se ha reunido en Consejo extraordinario el Gobierno belga. Se han discutido diversos asuntos entre ellos los proyectos del ministro de Finanzas M. Gerard y la política exterior del ministro de Negocios Extranjeros. No se ha podido llegar a un acuerdo. Las diferencias entre los católicos y conservadores y los socialistas y liberales cristianos se han acentuado hasta hacer imposible una inteligencia.

Las discrepancias existentes se han visto agravadas por las consecuencias de la aprobación del proyecto de enviar un representante a Burgos, que ha motivado la retirada de la representación diplomática del Gobierno español. Este hecho ha producido hon la impresión.

Los círculos bien informados, aseguran que mañana viernes al mediodía quedará planteada de hecho la crisis que existe ya virtualmente.

La entente franco-británica

Hoy llegará a París el ministro británico del Aire, Sir Kingsley Wood

París.—Hoy viernes, llegará a esta capital el ministro del Aire británico Sir Kingsley Wood.

El ministro inglés celebrará varias entrevistas con su colega francés y con algunos miembros del Estado Mayor francés del ejército del Aire.

Tras una visita a la actual exposición aeronáutica que se celebra en la capital francesa, el ministro británico regresará el sábado a Londres.

M. Von Ribbentrop no ha renunciado a su proyectada visita a Francia

Londres.—El corresponsal del «Times» en Berlín, declara que a vista del giro que está tomando la política centro-europea M. Von Ribbentrop, que no ha renunciado a su proyectada visita a París, tiene el propósito de lograr la firma de la declaración franco-alemana lo más pronto posible.

Se indica que en los medios londinenses se habla ya del próximo lunes día 5 de diciembre como fecha designada para el viaje de Von Ribbentrop a París.

M. Emile Hacha ha sido elegido Presidente de la República checoslovaca

Se ha constituido el nuevo Gobierno presidido por M. Berán

Praga.—El Parlamento de Checoslovaquia ha elegido esta mañana el primer Presidente de la segunda República checoslovaca.

M. Emile Hacha ha sido elegido por 272 votos de 312 votantes. El nuevo Presidente ha prestado juramento.

La multitud que se había amasado ante la Cámara ha aclamado frenéticamente al nuevo Presidente. Este ha pasado revista a las tropas ante las aclamaciones de la muchedumbre.

El Gabinete ha dimitido como es costumbre después de la elección presidencial.

Rápidamente se ha constituido el nuevo Gabinete que presidirá M. Berán. El ministerio de Negocios Extranjeros continuará siendo desempeñado por M. Chvalkovsky y el de la Defensa Nacional por el general Sirovy.

Los japoneses han evacuado la región de Hong-Kong

Hong Kong.—Como consecuencia de las conversaciones anglo-japonesas que se celebraron ayer, las tropas japonesas han evacuado el territorio de Hong-Kong. Las banderas japonesas han sido retiradas de todos los pueblos de la zona.

Se espera la afluencia de un número considerable de chinos que huyeron ante la presencia de los soldados japoneses.

La medida contribuirá en mejorar las relaciones entre Inglaterra y el Japón, muy tirantes estos últimos meses.

Un discurso del Conde Ciano

Durante la crisis de septiembre Italia tuvo su aviación y su marina dispuestas a entrar en acción

Roma.—En la sesión de clausura de la Cámara legislativa parlamentaria que será reemplazada en marzo próximo por la Cámara corporativa, el Conde Ciano ha pronunciado un importante discurso, en el que dijo notablemente:

«Checoslovaquia no cumplió sus compromisos con respecto a las minorías y rehusó toda revisión pacífica. Los Estados vecinos no pedían en

tonces la destrucción de Checoslovaquia, fué Checoslovaquia que provocó la solución que se ha dado al conflicto.

Por otra parte, la conquista de Etiopía, y el fracaso de las sanciones han marcado el crepúsculo de las ideologías de Ginebra.

El ministro, hace a continuación una expresión muy detallada de la crisis de fin de septiembre y de informes precisos acerca de las medidas militares que Italia tomó en tal momento, en el que juzgá dose atacada se preparaba para unir sus fuerzas a las del Reichs.

Italia mantuvo el corriente de sus decisiones a los pueblos con los cuales mantiene lazos de amistad y en particular el Japón, Yugoslavia, Polonia, Albania y España nacionalista.

En lo que concierne a la movilización italiana, el conde Ciano facilita los siguientes infamaciones. El ejército tomó como medidas: 1.º Poner en pie de guerra las guarniciones de la frontera occidental. 2.º Movilización de la defensa en la zona del Piémonte y toda la vertiente del mar Tirreno. 3.º Llamamiento de varias quinientas de reserva para reforzar los efectivos de los cuerpos de ejército peninsulares. 4.º Refuerzo de las guarniciones de Patellaria, Mar Egeo e isla de Euba. 5.º Llamamiento y en vío inmediato a Italia de tropas para poner en pie de guerra dos cuerpos de ejército más. 6.º Refuerzo de los cuerpos de ejército de Sicilia y Cerdeña.

El efecto de tales medidas fué el de elevar las fuerzas del ejército de 250 mil a 550 mil hombres.

Con respecto a la aviación, según los planes previamente establecidos, se habían constituido cuatro escuadillas aéreas cuyos mandos habían sido asignados y que habían recibido instrucciones precisas de la tarea a realizar.

En lo concerniente a la marina, el amaecer del 28 de septiembre, 22 buques de línea y cruceros, 114 contratorpederos y torpederos, 91 submarinos y 337 vedetas antisubmarinas, y otras pequeñas unidades en un total de 5.123 oficiales y 84.731 suboficiales y marinos, se hallaban dispuestos a la acción.

Se había decidido que el 29 de septiembre el conde Ciano, el general Pieriani y el mariscal Badoglio se entrevistarían en Munich con von Ribbentrop y el general Kietel.

El conde Ciano narra a continuación la invitación de M. Chamberlain y declara como final «Italia, unida, armada y guerrera que ha conquistado un Imperio, continuará su ruta por el camino que le han trazado sus grandes hombres».

Centro Castellano

El próximo domingo día 4 a las diez y media de la mañana, celebrará Justa General ordinaria para tratar de lo siguiente:

1.º Lectura del acta anterior, revisión de cuentas y lectura de la correspondencia recibida en el mes.

2.º Altas y bajas, ruegos y preguntas.

Nota.—Se interesa la puntual asistencia de los señores socios por tener que tratarse asuntos Pro Campaña Invierno.

LA COMISION

Tipografía Mahonesa, Mahón